

# Los regantes hacen frente común

Los usuarios de la Comunitat reclaman compartir el coste de las infraestructuras con la administración y traer agua de otras cuencas

Por primera vez plantean unidos unas peticiones para zanjar el problema hídrico

J. S. VALENCIA

12 mayo 2016  
07:35

Los regantes de la Comunitat Valenciana han hecho un frente común. Durante la reunión de la Federación de la Comunitat ayer en Sueca se consensuó por primera vez unas reivindicaciones conjuntas de la treintena de comunidades que se harán llegar a la administración estatal y autonómica.

El presidente de los regantes valencianos (Fecoreva), José Antonio Andújar, explicó que hemos recogido las peticiones de todos los usuarios, desde el norte de Castellón al sur de Alicante, y con ellas han planteado sus exigencias. «No vamos con la idea de enfrentarnos a nadie. Ponemos por escrito lo que nosotros creemos que puede solucionar el problema del agua en la Comunitat y queremos que sea asumido por la administración», dijo.

Desde Fecoreva reconocen que en algunos puntos estarán de acuerdo y en otros no tanto. Y es que la primera exigencia no parece que vaya a ser fácilmente aceptable. Los regantes consideran indispensable las autovías del agua y la interconexión de cuencas.

El planteamiento que expresan es que hay una España húmeda y otra seca por lo que la única forma de acabar con el déficit de la Comunitat es llevar agua de una otra a través de trasvases.

Pero ponen como condición previa que la Comunitat tiene que hacer los deberes, «para que nadie nos lo puede echar en cara», dijo Andújar, y aprovechar al máximo los recursos. Varias de las propuestas incluidas en el documento van en esta dirección.

Los regantes exigen así la máxima reutilización de las aguas, «pero que tengan la calidad suficiente para que se puedan utilizar para riego. La Comunitat fue pionera en la depuración secundaria, pero ahora hay que dar un paso más con el tratamiento terciario», explicó Andújar.

Para conseguirlo otras de sus peticiones es un reparto de costes de forma que no sean los regantes quienes soportan únicamente la construcción de estas infraestructuras.

Andújar explicó que «tenemos que conseguir que el agua que se nos entrega sea de la calidad necesaria y esa responsabilidad tiene que ser compartida». Así, señaló que si un ayuntamiento o la administración utiliza el agua depurada tendría que soportar también los costes y sería una forma de garantizar el suministro de recursos de calidad.

Por otro lado, denunciaron que hay algunos pantanos en los que no se está aprovechando al máximo su capacidad por lo que se tienen que acometer mejoras.

El documento recoge la exigencia de reparar el embalse de Loriguilla, que lleva 40 años al 25% de su capacidad de almacenamiento. En la misma línea sostiene que hay que encontrar una solución al pantano de Contreras, que sólo se utiliza al 50% y al de Tous que no contiene toda el agua permitida.

En esta misma línea, plantean la necesidad de que se incluya en las ayudas para la mejora de los regadíos el cambio de lonas, que se hace necesario para evitar la evaporación del agua de las presas y que pierda calidad con la aparición de algas.

Andújar resaltó la necesidad de que exista una autoridad nacional del agua como única forma de evitar conflictos como los actuales y «regule y planifique a nivel global, sin tener en cuenta los intereses de las diferentes comunidades autónomas». Ante ello apostó por la necesidad de un nuevo Plan Hidrológico Nacional.

El manifiesto también realiza peticiones específicas por cada uno de los sistemas de explotación y resalta la necesidad de mantener el trasvase Tajo-Segura.

En el Turia piden la ejecución de las obras de las presas de Vilamarxant, el Azud de la Cañada y San Vicente Ferrer. En cuanto al Júcar, reclaman la finalización de las obras de modernización del regadío y del canal Júcar-Turia, que abastece a Valencia.